



LES
Démêlés de Soulavie

AVEC
L'ABBÉ DE BARRUEL

L'ABBÉ Soulavie, de Largentière (Ardèche), naturaliste, diplomate et historien, a eu une vie fort agitée. Comme naturaliste, M. d'Archiac, professeur au Muséum, l'a proclamé une des gloires méconnues de la France, car c'est lui qui, trente ans avant Cuvier, avait constaté la différence des couches géologiques, suivant les fossiles qu'ils renferment. Sa carrière diplomatique fut courte : nommé résident de France à Genève en mai 1793, il tint dans ce pays une conduite brouillonne et fut destitué et reconduit en France sous bonne escorte en septembre 1794. Comme historien, Soulavie n'a brillé ni par le style ni par la sûreté du jugement ; c'est un chroniqueur passionné, toujours suspect ; mais les cinquante